
Недельный обзор  

информации о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 29 июля – 2 августа 2024 г. 

 
 Законодательные инициативы   

Внесенный парламентом Башкортостана законопроект о регулировании 

использования фонограммы Государственная Дума планирует 

рассмотреть в октябре 

                                       Государственное Собрание Республики Башкортостан   

 

        Совет Государственной Думы включил в план работы на осеннюю сессию 

внесенный парламентом Башкортостана проект федерального закона «О 

внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской 

Федерации в целях обеспечения защиты прав потребителей при оказании 

зрелищно-развлекательных услуг». 

       – Рассмотрение назначено на октябрь, – сообщил Председатель 

Государственного Собрания – Курултая Республики Башкортостан 

Константин Толкачев. – Законопроект регулирует вопросы использования 

фонограммы на концертах и защищает право зрителя на получение 

достоверной информации о зрелищно-развлекательных услугах. К 

сожалению, сегодня исполнители и творческие коллективы даже перед 

многотысячной аудиторией могут выступать под фонограмму. А зритель при 

покупке билета может об этом не подозревать. Фактически отсутствие 

информации вводит потребителя в заблуждение относительно качества 

продукта, за который он платит. Мы предлагаем закрепить понятие «плюсовая 

фонограмма» и установить обязанность исполнителей и организаторов 

информировать потребителей об использовании в выступлении фонограмм 

либо об исполнении под «живой звук». 

        В случае отсутствия такой информации деньги за билет должны быть 

возвращены, считают депутаты Государственного Собрания. 

       При этом о запрете использования фонограммы речь не идет. 
   

Правительство РФ предложило дополнить инициативу Пермского края 

                                                          Законодательное Собрание Пермского края    

         

        Губернатор Пермского края внес на рассмотрение краевого парламента 

проект постановления, уточняющий предложенные им ранее поправки в 

Федеральный закон «О развитии малого и среднего предпринимательства в 

Российской Федерации». 

          В январе текущего года депутаты одобрили инициативу губернатора 

Пермского края Дмитрия Махонина по изменению федерального закона. 

Глава региона предложил предоставлять финансовую поддержку 
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производителям лимонадов и напитков на основе питьевой или минеральной 

воды. 

         Нынешний проект постановления предполагает дополнение 

аналитическими материалами обоснования к законопроекту в соответствии с 

заключением Правительства Российской Федерации. 

        Согласно пояснительной записке, принятие законодательной инициативы 

будет способствовать формированию благоприятного климата для развития 

малого и среднего предпринимательства в отрасли производства 

безалкогольных напитков и лимонадов, что приведет к появлению новых 

рабочих мест и росту налоговых поступлений в бюджеты всех уровней. 

        Депутаты рассмотрят проект постановления на августовском пленарном 

заседании Законодательного Собрания. 

         Напомним, с 1 июля 2023 года сахаросодержащие напитки были 

признаны подакцизными товарами, из-за чего предприниматели – 

производители такой продукции лишались возможности быть получателями 

государственной финансовой поддержки. 

 

В Государственную Думу внесен проект федерального закона «О 

внесении изменения в статью 17 Федерального закона «О социальной 

защите инвалидов в Российской Федерации» 

                                       Государственное Собрание Республики Башкортостан  

 

        – Законопроект направлен на защиту жилищных прав граждан с 

ограниченными возможностями здоровья, – сообщил Председатель 

Государственного Собрания Константин Толкачев. – Действующие 

положения закона «О социальной защите инвалидов в Российской 

Федерации», которые касаются обеспечения инвалидов жильем, закрепляют 

их право на первоочередное получение земельных участков для 

индивидуального жилищного строительства, ведения подсобного хозяйства и 

садоводства. Проблема в том, что не все участки для ведения личного 

подсобного хозяйства могут использоваться для строительства жилого дома. 

Так называемые полевые земельные участки вне границ населенного пункта 

предназначены только для производства сельхозпродукции – строить дом на 

такой земле нельзя. Мы предлагаем более четко сформулировать указанное 

положение, чтобы защитить жилищные права граждан с инвалидностью. 

        Согласно тексту законопроекта «инвалидам предоставляется право на 

первоочередное получение земельных участков, находящихся в 

государственной или муниципальной собственности, в соответствии с 

основным видом разрешенного использования которых предусмотрено 

размещение объектов индивидуального жилищного строительства». 
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 Федеральная повестка  

Краевые депутаты поддержали ряд федеральных инициатив  
                                            Законодательная Дума Хабаровского края    

         

         В Законодательной Думе Хабаровского края депутаты поддержали ряд 

федеральных инициатив. 

       В целях военно-патриотического воспитания граждан предлагается внести 

изменения в закон об увековечении памяти погибших при защите Отечества. 

      В частности, навечно заносить в почетные списки обучавшихся и 

кадрового состава таких общеобразовательных организаций со 

специализированными названиями как кадетские школы и училища, 

суворовские военные училища имена погибших при защите Отечества, Героев 

Российской Федерации. 

        Также краевые парламентарии рассмотрели внесение изменений в Кодекс 

РФ об административных правонарушениях. На федеральном уровне 

предлагается установить ответственность за выгул в общественных местах 

потенциально опасных пород собак без намордника и поводка и за нарушение 

установленных правил выгула. 

 

С марта 2025 года начнет действовать запрет на продажу энергетиков 

несовершеннолетним на территории всей России 

Законодательное Собрание Ростовской области  

 

         Государственная Дума приняла федеральный закон, запрещающий 

продажу энергетических напитков детям на территории всей страны. 

Председатель Законодательного Собрания Ростовской области Александр 

Ищенко обратил внимание, что еще 10 лет назад в июне 2014 года донской 

парламент принял закон, запрещающий на территории донского региона 

розничную продажу безалкогольных тонизирующих напитков 

несовершеннолетним, а также в детских, образовательных, медицинских 

организациях и на спортивных объектах. 

        – Многие областные законодательные решения дополняют федеральные. 

Часто это происходит при принятии социальных мер поддержки. К примеру, 

есть федеральный материнский капитал и есть региональный материнский 

капитал для многодетных семей. Но нередко бывает и наоборот, когда 

федеральный законодатель смотрит на рациональный опыт региональных 

парламентов и руководствуется им при принятии решений, – отметил спикер 

донского парламента. 

         Александр Ищенко пояснил, что федеральные нормы начнут действовать 

с 1 марта 2025 года. Продавцы тоников будут вправе попросить предъявить 

документы, чтобы удостоверить совершеннолетие покупателя, как сейчас это 

происходит при продаже алкоголя. 

        Спикер донского парламента подчеркнул, что при разработке 

законопроекта федеральные парламентарии изучили опыт 65 регионов, в 
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которых такого рода запреты уже действуют, в том числе и Ростовской 

области.    

 

 Льготы участникам СВО и их семьям     

В Хабаровском крае утвердили новые меры поддержки военнослужащих 

и их семей   

                                                            Законодательная Дума Хабаровского края  

       В Законодательной Думе Хабаровского края состоялись очередное и 

внеочередное заседания. Депутаты утвердили новые меры поддержки 

участников специальной военной операции и их семей. 

     Гражданам, принимающим участие в спецоперации, будет предоставляться 

право на внеочередную медицинскую помощь по программам 

государственных гарантий бесплатного оказания медицинской помощи в 

организациях государственной системы здравоохранения края. 

     Установлена льгота по уплате транспортного налога супругу/родителям 

военнослужащих, погибших в ходе СВО. Мера поддержки затронет налоговый 

период начиная с 2023 года и распространится на одно транспортное средство 

вне зависимости от мощности. 

      Введены меры социальной поддержки лицам, признанным воспитателями 

погибших или пропавших без вести участников отдельных боевых действий. 

Такие граждане будут иметь возможность получать ежемесячное денежное 

пособие, а также единовременное пособие в связи с их гибелью. 

      

 Региональное законодательство   

Инвесторы, вкладывающие средства в развитие учреждений среднего 

профобразования, получат право на налоговый вычет 

  Законодательное Собрание Свердловской области  

 

        На состоявшемся под председательством Людмилы Бабушкиной 

заседании Законодательного Собрания внесены изменения в закон «О 

применении на территории Свердловской области инвестиционного 

налогового вычета по налогу на прибыль организаций». 

        «В Свердловской области на период 2023-2026 годов предоставлено 

право на применение инвестиционного налогового вычета юридическим 

лицам, безвозмездно передавшим имущество образовательным организациям 

среднего профессионального образования, являющимся участниками 

образовательно-производственных центров (кластеров) федерального проекта 

«Профессионалитет», – прокомментировала председатель Законодательного 

Собрания Свердловской области Людмила Бабушкина.– Теперь предлагается 

расширить круг юридических лиц, имеющих такое право. Законопроект 

разработан в целях предоставления права на применение инвестиционного 
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налогового вычета юридическим лицам, оказывающим безвозмездную 

финансовую помощь образовательным организациям среднего 

профессионального образования, не являющимся участниками федерального 

проекта «Профессионалитет». 

        Принятие таких изменений в региональный закон «О применении на 

территории Свердловской области инвестиционного налогового вычета по 

налогу на прибыль организаций» будет стимулировать юридические лица к 

укреплению материально-технической базы учреждений среднего 

профессионального образования, что позволит повысить качество 

образования и подготовки кадров для ключевых отраслей экономики. 

 

Депутаты планируют рассмотреть в окончательном чтении 

законопроект, направленный на развитие военно-прикладного и 

массового спорта 

Государственное Собрание Республики Башкортостан   

 

          Депутаты Государственного Собрания – Курултая Республики 

Башкортостан планируют принять закон, направленный на развитие военно-

прикладного, служебно-прикладного и массового спорта. В первом чтении 

законопроект был принят на завершающем заседании весенней сессии.       

Окончательное чтение запланировано на осень. 

         – Чтобы прикладной и любительский спорт получил новый импульс, 

нужно отладить некоторые правовые механизмы, – рассказал Председатель 

Государственного Собрания Константин Толкачев. – Законопроект дает 

органам государственной власти правовые основания за счет бюджетных 

средств оказывать содействие военно-прикладным и служебно-прикладным 

видам спорта. Будет больше возможностей и для проведения любительских 

спортивных соревнований. Органы исполнительной власти и органы местного 

самоуправления смогут безвозмездно или в аренду на льготных условиях 

передавать организаторам любительских соревнований помещения и объекты 

спорта для проведения таких мероприятий. 

         По мнению спикера парламента, законопроект будет способствовать 

более широкому вовлечению жителей республики в спорт и популяризации 

здорового и активного образа жизни. 

 

Депутаты предлагают объединить все налоговые льготы в единый 

документ 

Архангельское областное Собрание депутатов    

 

В областном Собрании завершилась работа над пакетом документов по 

основным направлениям бюджетной и налоговой политики региона на 2025 

год и на плановый период 2026 и 2027 годов. 
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В частности, предлагается объединить все действующие налоговые 

льготы в Архангельской области в единый региональный нормативный акт, 

что значительно упростит поиск налогоплательщиками необходимой 

информации. Активизировать работу по совершенствованию патентной 

системы налогообложения: ввести понижающие коэффициенты по числу 

наемных работников и по территориальному признаку предпринимательской 

деятельности. Продлить до 2027 года срок действия льготных налоговых 

ставок по упрощенной системе налогообложения для тех категорий 

налогоплательщиков, в отношении которых истекает срок применения таких 

ставок 31 декабря 2024 года. Дополнительно предусмотреть применение 

льготных ставок по УСН для организаций потребительской кооперации. 

Депутаты также предложили не допускать резкого роста налоговой 

нагрузки по налогу на имущество организаций более чем на 20 процентов, но 

при этом установить более высокие ставки по данному налогу на 

дорогостоящее имущество организаций, стоимость которого превышает 300 

млн рублей. 

         Чтобы повысить самостоятельность органов местного самоуправления 

предлагается сократить количество целевых межбюджетных трансфертов, 

объединив их. В документе также определены основные направления 

бюджетных взаимоотношений Архангельской области и Ненецким 

автономным округом. 

Депутаты облдумы предлагают не допускать установку рекламных 

конструкций, нарушающих архитектурный облик городов 

Саратовская областная Дума    

 

          Соответствующий проект закона подготовили спикер регпарламента 

Михаил Исаев, Татьяна Ерохина (фракция «Единая Россия») и Дмитрий 

Пьяных (фракция «ЛДПР»).         

         Документ был рассмотрен на заседании рабочей группы комитета 

по государственному строительству и местному самоуправлению, в котором 

приняли участие представители Правительства области, прокуратуры, 

правовых служб, эксперты в соответствующих сферах. 

        По словам председателя комитета Татьяны Ерохиной, законопроектом 

определяются типы и виды рекламных конструкций, допустимых 

и недопустимых к установке, в том числе требования к ним. В частности, 

предлагается не допускать установку рекламных конструкций, которые будут 

нарушать внешний архитектурный облик сложившейся застройки или 

перекрывать различные монументы, над проезжей частью и в ряде других 

мест. Что касается требований, то рекламные конструкции, по мнению 

авторов законопроекта, должны содержаться в надлежащем состоянии 

и иметь маркировку. За нарушение норм предлагается установить 

административную ответственность. 
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         Как отметила Татьяна Ерохина, подготовке представленной редакции 

проекта закона предшествовала большая работа с участием всех 

заинтересованных сторон, в том числе представителей муниципалитетов. 

Документ предварительно обсуждался на различных совещаниях. 

         По решению участников заседания рабочей группы законопроект 

направлен на оценку регулирующего воздействия. 

  

 Мероприятия    

В России стартовал конкурс законотворческих инициатив имени 

Максима Роганова 

  Законодательное Собрание Нижегородской области  

 

         Молодёжный парламент при Государственной Думе Федерального 

Собрания Российской Федерации дал старт Конкурсу законотворческих 

инициатив. Он посвящён памяти председателя Молодёжного парламента 

Донецкой Народной Республики Максима Роганова, погибшего во время 

обстрела гуманитарной миссии в июле 2022 года. 

        Участникам конкурса необходимо будет подготовить творческое 

исследование, содержащее проблему и пути её решения, опираясь на 

законодательство. Тематика конкурсных работ обширна – от развития спорта 

и туризма до модернизации инфраструктуры и системы ЖКХ. 

         Конкурс проводится в три этапа и завершится в декабре 2024 года. На 

первом этапе участникам нужно будет отправить свои заявки до 20 сентября. 

Инициативы, прошедшие первые два этапа отбора, направят для оценки и 

проработки в профильные комитеты Госдумы. На финальном этапе участники 

конкурса очно защитят свои проекты перед экспертами. 

 

Сергей Жестянников представил врио главы области систему оценки 

эффективности депутатов ЗСО 

  Законодательное Собрание Вологодской области    

 

         На оперативном совещании при врио Губернатора председатель 

областного парламента рассказал о задачах, которые теперь стоят перед 

народными избранниками. 

        «В настоящее время все депутаты работают без отпусков: участвуют в 

стратегических сессиях, рассказывают о Стратегии развития региона в 

трудовых коллективах. На следующем этапе – с 7 августа – начинаем работу 

по округам. Выезжаем, разбираем проблемы на территориях, реализацию 

федеральных и партийных проектов с участием местных властей и 

активистов», - сообщил председатель ЗСО Сергей Жестянников. 

        Что касается системы оценки эффективности депутатов, то она построена 

на четырех основных задачах. Это работа с гражданами и участие в развитии 
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территории, разработка нормативных правовых актов, качество обратной 

связи с избирателями. 

       «Еще один важный аспект – это работа постоянных комитетов. 

Возвращаем утраченную практику выездных заседаний. Здесь я прошу 

поддержки со стороны Правительства, чтобы у нас была полная сшивка – 

местное самоуправление, кураторы и профильные департаменты», - сказал 

спикер областного парламента. 

         «Я сам буду принимать участие в таких мероприятиях, - заявил врио 

Губернатора Георгий Филимонов. - Поручаю подготовить программу участия 

сотрудников местных администраций, представительных собраний, 

представителей партии «Единая Россия» в этих встречах». 

        Оценивать депутатов будут по 12 показателям. В их числе количество 

решенных вопросов, разработанных и принятых законов, активность в 

комитетах и округах. 

         Первые результаты оценки эффективности будут представлены осенью. 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Управление по информации и связям с общественностью  

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-81-53 


